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RELATÓRIO DA VISITA TÉCNICA ATENDENDO AO REQUERIMENTO N.º 

82/2023 DE AUTORIA DO VEREADOR GILBERTO MATHEUS PEREIRA, 

REALIZADA NO BAIRRO ROSÁRIO, NO DIA VINTE E TRÊS DE MARÇO DE 

DOIS MIL E VINTE TRÊS. (23-03-23). 

Data: 23/03/2023 

Endereço: Rua Cerejeira, esquina com rua Jequitibá 

Objetivo: Verificar à situação da demora no funcionamento da caixa. 

Vereadores presentes: Gilberto Matheus Pereira e Ronaldo Alves Bento 

Representantes do local: Remo Almeida Machado, SAAE; e José Eloizio Target 
Engenharia, 

ÀAo dia vinte e três do mês de março de dois mil e vinte três, quinta-feira, às quatorze horas 
e doze minutos, foi realizada a Visita Técnica no bairro Rosário atendendo àao 

requerimento N.º 82/2023 de autoria do Vereador Gilberto Matheus Pereira. Participaram 
da Visita: os Vereadores Gilberto Matheus Pereira e Ronaldo Alves Bento. Registraram 

Presença: Remo ÁAlmeida Machado, SAAE; e José Eloizio, Target Engenha-ia. O 

Vereador Gilberto iníiciou questionando o motivo de uma obra tão simples ainda vão ter 
ficado pronta e passou a palavra para o Vereador Ronaldo, que elogiou o trabalho do 

colega e o agradeceu pelo requerimento; relembrou ter deixado a Prefeitura com dois 

reservatórios prontos, um com capacidade de um milhão de litros e outro com capa-"idade 
de meio milhão de litros que, inclusive, já havia sido inaugurado. O reservatório de um 

milhão de litros, na parte mais alta do Rosário, ainda não tinha sido inauguradk, pois 
estava em acabamento. Mostrou que no reservatório menor só faltava fazer a cone-ão de 
um encanamento, que liga a água com o reservatório e disse que a distância era de ; penas 

cinco metros. O Vereador Ronaldo contou que, devido à demora no início da opera;ão do 

reservatório, o Vereador Gilberto ficou indignado e solicitou esse requerime;.to. O 
Vereador contou que o diretor do SAAE (serviço autônomo de água e esgoto) dera um 
prazo de sete dias para o início da operação e que na segunda-feira (vinte e sete de março 
de dois mil e vinte e três) o reservatório começaria a funcionar. O Vereador Gilberto falou 

que ele não se importava com o motivo da caixa não estar em operação, a única coisa que 

importava é que não está chegando água na casa da população e que continuaria cotbrando. 
Os Vereadores cumprimentaram o representante da Target Engenharia, o Sr. José Eloizio 

engenheiro responsável pela obra. 
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O Vereador Gilberto questionou se o engenheiro comparecia todos os dias e reclamou da 
demora na obra. O engenheiro explicou que o projeto foi feito pensando no abastecimento 
a ser realizado por baixo e que para isso acontecer, seria necessária toda uma estrutura que 
não está pronta ainda, por esse motivo a empresa Target decidiu, junto do SAAE, que a 
entrada seria por cima, a partir de então. O Vereador Gilberto questionou o motivo de 

terem permitido que o Prefeito Interino à época, o Vereador Ronaldo Bento, inaugurasse a 
obra sem que ela estivesse totalmente pronta, ficando uma situação complicada para todos 
os envolvidos e o engenheiro concordou. O Vereador Gilberto perguntou se seria possível 
usar a caixa na segunda-feira e o engenheiro respondeu que isso dependeria do SAAE, 
pois o contrato da empresa Target consta apenas referente à instalação do reservatório, já 

entregue. O Vereador Ronaldo agradeceu pela instalação pela empresa Targe:, que 
verificou uma não-conformidade e entregou um relatório com as mesmas, concluinido seu 

trabalho. O engenheiro disse ter havido uma vistoria da obra por uma empresa contratada 
pelo SAAE, que aprovou a obra. O Vereador Ronaldo questionou e o engenheiro 
confirmou que a parte faltante para a obra funcionar fíicaria por conta do SAAE, ao que 
esse disse que, assim como a caixa de meio milhão de litros, a caixa de um milhão de litros 

não foi entregue, pois o IPHAN (Instituto do Patrimônio Histórico Nacional) não 
autorizou a cor. O Vereador Gilberto disse que quando o Vereador Ronaldo inaugurou a 
obra, ele pensava estar essa pronta e pressionou o engenheiro para que esclarecesse a data 
de entrega da mesma. O engenheiro respondeu que a previsão era para janeiro do przasente 
ano, ao que o Vereador respondeu que já estamos em março e que se eles não fossem 

cobrar, a obra poderia demorar ainda mais. O Vereador Ronaldo disse que quem está 
atrasado é o SAAE, não a empresa Target. O Sr. Remo, diretor do SAAE, foi cobrado pelo 
Vereador Gilberto sobre a responsabilidade do SAAE na demora da entrevwa do 
reservatório e o Vereador Ronaldo explanou todo o histórico da situação da caixa e 
questionou sobre a não-conformidade, pois a informação que obteve era de que nenhuma 
mudança seria necessária; quis saber o motivo de o reservatório funcionar antes e.agora 
não conseguir funcionar da mesma forma. O diretor disse que a ordem de serviço « dada 
pela autarquia e não pela Prefeitura, falou sobre a mudança de fornecimento, que ia deixar 
de ser por baixo e passaria a ser por cima do solo, sendo que o motivo da demora tinha 
relação com segurança, não sendo possível encher o tanque sem ter certeza de qu. ele é 
seguro para receber tanta água e que o laudo atestando pela segurança do reservaterio só 
foi emitido em março pela empresa Valetec e, por esse motivo não seria possível prever 

seu término. O Vereador Ronaldo reiterou que o término estava previsto para janeiro, 

incluindo o tempo para o laudo de segurança. O engenheiro disse que a empresa Target 
não poderia fazer a validação, tendo sido feita por um terceiro que concluiu fa'tarem 
ajustes. O Vereador Gilberto perguntou ao Sr. Remo se na segunda-feira teria água na 
caixa, ao que esse assentiu, mas disse não ser água para distribuir para a população, mas 
para fazer testes. O Vereador Ronaldo disse que não importavam os detalhes técnicos, mas 

o prazo para a água voltar a ser distribuída para a população. O engenheiro disse não estar 
ciente da demora pela empresa Valetec, ao que o Vereador Ronaldo reclamou da falta de 

retorno sobre os processos. O engenheiro disse que a forma atual de seguimento da ob 
era mais eficiente e que a empresa em nenhum momento agiu de má-fé, 
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O Vereador Ronaldo reclamou da demora por parte do IPHAN. No segundo ponto da 
visita, o reservatório maior, o Sr. Remo disse que esse possui um funcionamento diferente 
daquele do primeiro ponto da visita, sendo que a água ainda não chega a esse, mes há o 
projeto de trazer a água do Morro Santana e iniciar a pintura em abril. O Vereador G:lberto 

perguntou se esse projeto Iinterromperia o outro, ao que o diretor disse que ocorreriam em 

paralelo. Disse, ainda, saber que a caixa seria pintada de verde, mas aguardava uma 
decisão sobre o tom. O diretor do SAAE disse que isso é importante, pois a caixa era 
visível do centro histórico ao que o Vereador Gilberto demonstrou surpresa. O engenheiro 
reafirmou não poder escolher a cor da caixa por conta própria e que aguardava o IPHAN. 

Disse haver um projeto da adutora que ficaria pronto no mesmo dia, mas que deve passar 
por todo o processo de licitação, podendo ocorrer atrasos por vários motivos e disse 
acreditar poder levar entre três a quatro meses. Palavyra Livre. Encerramento: o Vereador 

Gilberto encerrou a visita, agradecendo a presença de todos. Tendo feito as demandas com 
oS responsáveis, o Vereador encerrou a reunião às quinze horas e quarenta e sete mirnutos. 

VZ W 
Vereador Gilberto Matheus Pereira reador Ronaldo ÁAlves Bento 

Remo Almeida Machado, 

Diretor do SAA E
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RELATÓRIO FOTOGRÁFICO 
Visita Técnica caixa d'água do bairro Rosário 
Data: 23/03/2023 

MARIANA, MG. 
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Apresentação 

No dia 23 de março, os Vereadores Ronaldo Bento e Gilberto Matheus (Tikin) 

compareceram à caixa d'água do bairro Rosário atendendo ao Requerimento N.º 

82/2023. O objetivo foi questionar sobre a situação do reservatório e a previsão de 

funcionamento, já que os moradores do bairro relatam dificuldades com a falta de água. 

Também foram convocados o diretor do SAAE e o engenheiro civil da Target Engenharia. 
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Relatório Fotográfico da Visita Téêcnica à Caixa D'Água do Bairro Rosário 

Endereço: Rua Cerejeira, Rosário - Mariana, MG. 

á | OBSERVAÇÕES 
' 

.'lx. E 

[ - | A caixa d'água de um milhão de litros aparentemente pronta, mas sem funcionamento até o momento da 
/-']] 1 visita. Segundo o diretor da autarquia SAAE - Mariana, Remo Machado e o engenheiro civil da Target 
ªf" Engenharia José Eloízio, o IPHAN “barrou“ a cor da caixa, pois ela é vista do centro histórico e precisa ser 

pintada. (fig:1) O engenheiro da Target Engenharia José Eloízio revelou que o projeto foi elaborado para 
que o abastecimento fosse realizado por baixo (do solo) e, para isso acontecer, seria necessária uma 

estrutura complexa que não está pronta ainda. Por esse motivo, e para dar funcionalidade 2o reservatório, a 
empresa Target decidiu, junto à autarquia, que a entrada seria por cima do solo (fig:2 e 3). O diretor do SAAE 
- Mariana Remo Machado explicou que o motivo principal do atraso era devido ao teste de segurança, 
alegando não ser possível encher o tanque sem a certeza de que é seguro para receber tanta áqua. Ainda 
segundo o diretor, o laudo que atestou a segurança do reservatório só foi emitido em março e, devido a isso, 
não conseguia dizer que a obra estava pronta. O diretor completou que o laudo de seqgurança foi feito por 
uma empresa chamada Valetec. O vereador Ronaldo reiterou que a informação que possuía era que a obra 
terminaria em janeiro, incluindo o tempo para realização do laudo de segurança. O vereador Gilberto 
perguntou ao diretor Remo se na segunda-feira haverá água no reservatório (caixa d'ígua) no qual ele 
responde afirmativo ponderando que não seria a água para distribuição, mas para fazer testes, O vereador 
Ronaldo expôs não se importar com os detalhes técnicos, mas sim com o prazo de quundo a àágua será 
distribuída para a população novamente, reclamando ainda da falta de retorno sobre os processos (fig. 4). 

Solicitante da visita Localização Data 

Vereador Gilberto Matheus (Tikin) Rua Cerejeira, Rosario 23/03/2023 

Fotografia: Marina Ferreira (Comunicação da Câmara Municipal de Mariana) 


